

Semnario independiente y de información General

TELEFONO 3131

Administración: TIPOGRAFIA SAN JOSE—175 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO 871

Número suelto 10 Céntimos—Suscripción mensual 40 Céntimos

Año III

San José de Costa Rica, LUNES 26 de Enero de 1931

— NUMERO 148

## Resultado del interesante encuentro de ayer en el Estadio LIBERTAD - HEREDIANO

Tuvo lugar ayer una de las mas interesantes contiendas de futbol del presente Campeonato, pues del resultado de este encuentro dependía quién sería el futuro contrincante de la Gimnástica.

Con una numerosísima concurrencia dió principio el partido actuando de arbitro el señor don Rafael Tenorio, alumno de la Escuela de arbitros

Los equipos se alinearon de la siguiente manera:

**HEREDIANO;** Mezerville de portero; Jones y Milton de zagueros; Víquez, Bonilla y Centeno de medios; Fuentes, Esquivel, Rosabal, Braulio y Pérez de delanteros.

**LIBERTAD** Manolo al marco; Saborio y Tabasch de zagueros; Montero, Porras y Fermín de medios; Arias, Fonseca, Madrigal, Calderón y Soto de delanteros.

El juego se inicia llevando los Heredianos la casa ventajosa, lo cual no obsta para que los primeros en atacar sean los Libertinos cuyo ataque comienza amenazando la meta de Mezerville; este asedio blanquinegro dura como un cuarto de hora después del cual los heredianos comienzan a iniciar sus bien combinados ataques dando con ello trabajo a Manolo y a la defenza Libertina en donde la figura de Papas sur-

ge a cada instante salvando infinidad de lances apurados.

Ya para finalizar el primer tiempo el Herediano anota su primer y único tanto mediante un certero cabezazo de Braulio; tanto que fué valido por el juez no obstante hallarse el jugador en posición outside. A los dos minutos el juez da por terminado el primer half time.

En el segundo período del partido las cosas cambian de aspecto para los provincianos pues son ahora los negros los que arremeten la casa Herediana en donde Mezerville ha hecho una enorme labor.

Todo el equipo herediano baja a defender la ven-

taja que lleva en el escorere, cuando ya para finalizar el partido sucede lo inesperado Porras tira a adelantado corriendo Madrigal por hacerse del balón Mezerville le intercepta el paso esperando que la bola salga, en ese instante el juez silva castigando con la máxima falta al Herediano. Los jugadores del Herediano protestan de lo riguroso del fallo pero el arbitro mantiene su fallo y el castigo es ejecutado por Macho, que logra anidar la pelota en el marco. El Herediano en represalia abandona el campo dando por ganado el juego a la Libertad.

Pero esto no es lo más

lamentable del caso sino que algunos elementos del Herediano y fanáticos por ese Club persiguen enfurecidos al juez agrediendo de diversas formas habiendo salido lesionado el señor Tenorio en la cabeza y en la cara a consecuencia de un casco de botella que le arrojó la chusma enfurecida.

Parece mentira que aún sucedan estas cosas y que el apasionamiento de las gentes las lleven hasta realizar actos impropios de un pueblo que se las da de culto como el nuestro, y que desdican tanto de nuestro prestigio de nación civilizada.

### La intervencion exclusivista

de la Secretaría de Fomento en los asuntos del Ferrocarril al Pacífico, hacen preveer que está en posición falsa el Ingeniero Fournier.

Los reportajes que ha estado publicando el Secretario de Fomento respecto a los asuntos del Ferrocarril al Pacífico demuestran que está ejerciendo un exclusivismo, por parte de dicha secretaría, en los asuntos que atañen a aquella empresa y que debieran ser atendidos y resueltos por la administración de la misma, cuya competencia es bien conocida en materia ferrocarrilera.

Parece que en estos últimos días, con lo del desastre ferrocarrilero y con las cuestiones económicas de la empresa, el señor Administrador se ha colocado en un terreno falso, pues pareciera que solo está allí como una simple figura que no puede accionar si no es entera voluntad de la Secretaría de Fomento, cosa que es mal vista en el público.

Lo prueba las palabras del señor Secretario de Fomento; la anulación del presupuesto de gastos formulado por el señor Fournier; la anulación del nuevo itinerario también formulado por él; la supresión del aserradero instalado en Puntarenas, imponiéndose en todas estas cosas el criterio absolutista de la Secretaría de Fomento.

Con todas estas cosas, se decía que el propio señor Fournier estaba con deseos de retirarse de la administración de aquella empresa, ya que su acción no podía tener un más amplio radio sino el estrecho e impuesto por la Secretaría de Fomento.

Es de lamentarse si llegue a ser cierto los deseos del señor Administrador ya que se trata de una persona de las condiciones del Ingeniero Fournier cuya honradez y laboriosidad son acreedoras al puesto que se le ha designado.

### Reunión de Directiva

Hoy lunes a las siete de la noche, en el local de la Oficina de Servicio, se verificará una reunión de Directiva de la Sociedad de Socorro Mútuo, de los empleados de las Compañías Eléctricas.

Se recomienda a los miembros puntual asistencia.

**Anunciar es vender**

### Triste aniversario

El sábado próximo pasado 24 de los corrientes, cumplió tres años de ausencia en el mundo de los vivos, el ejemplar caballero don Manuel Montealegre Mora.

El señor Montealegre, cuya vida fue un constante himno al trabajo y práctica de las virtudes, ocupó siempre un puesto importante en nuestra sociedad, donde dejó un vacío difícil de llenar.

Todavía está latente el intenso duelo que causó el fallecimiento de don Manuel, por lo que renovamos nuestra condolencia a la estimable señora doña Camila v. de Montealegre y demás familiares.

### LA CIUDAD DE NUEVA YORK

pide trabajo para 250,000 persons

Nueva York, 25—Como medio de ayudar la gente sin trabajo, las agencias libres de empleo piden a los Newyorquinos, que faciliten trabajo para 250,000 personas. Las agencias Bureau anuncia que cualquier trabajo, desde lavar platos hasta pasear perros para que hagan ejercicio, será un puesto muy bien acogido por los sin trabajo.

### Noticias por cable

Abisinia reclama haber dado al mundo el café

Abdis Ababa - Abisinia 25. Abisinia reclama haber sido el primer país que dió café en el mundo. La pepa, que es una de las exportaciones principales en Abisinia, se dice la providencia de Kaffa fue el primer territorio que lo produjo, Kaffa significa café. Las exportaciones de café de Abisinia a los países extranjeros, es de 12 000.000 de café anual. La calidad más fina traída del distrito Harar, se puede comprar localmente a \$ 0,20 la libra.

La planta de café es muy abundante en toda Abisinia. La industria en sí no está mal desarrollada y el emperador Haile Sellessie está ansioso de que varios americanos expertos en café vayan a ese país a desarrollar la industria.

Soviet demanda un Banco Coreano

Moscow. 25—El gobierno soviético demandó el Banco Coreano en Vladivostock. Siberia, por la suma de \$ 35.000.000 00 como daños y perjuicios que el gobierno soviético reclama haber sufrido con las operaciones ilegales del banco.

Este juicio fué respuesta de los rusos a una pregunta de los japoneses que cargaban al gobierno soviético con haberse excedido de autoridad al haber forzado la liquidación de la sucursal en Vladivostok.

**Anunciar**

**es vender**

Sobre la Asamblea del Moderno

# EL FALLO FINAL

La vista celebrada el sábado en el Teatro Moderno sienta un hermoso precedente en nuestra vida cívica y sirve de piedra de toque para demostrar hasta dónde hemos llegado en punto a libertades bajo el régimen del señor González Víquez; pero aun cuando tenga un valor ideológico es lo cierto que resulta sin trascendencia práctica y que carece de objetivo político.

En principio es hermoso y saludable que dos personajes discutan en cancha abierta sus actuaciones políticas; pero en la realidad muy poco es el provecho efectivo que con ello deriva el país y bien pobre el beneficio que reciben los partidos, cuando, como en el caso, la polémica se circunscribe a lo personal y lo pretérito.

Si en el tapete bubiesen surgido altos proyectos y la polémica se refiriera a los problemas tan graves que nuestros estadistas y políticos deben ahora resolverle a la nación, aquello habría sido el mejor de los Congresos —por la calidad de los contendientes—; pero ceñidos los cuestionarios a hechos personalísimos y a dichos y chismes callejeros, todo tenía que degenerar, como pleito de alcaldía, en una esgrima de cargos y descargos de carácter individual.

Por lo demás, el eje de la litis—“Don Manuel Castro Quesada revolucionó deslealmente contra el Presidente González Víquez”—era un eje quebrado y todas las poleas que le pusieran entonces tenían necesariamente que andar flojas y sin fuerza. Con otros motivos, tal vez hubiérase intrincado el debate, ya que nunca la órbita de un político es la misma que siguiera la Santa Teresita; pero lanzada la

inculpación «por revolucionario y desleal», todas las estocadas tenían que estrellarse como ante un muro de Verdún.

Para algo ha de servir la lógica:

Si el señor Castro Quesada era quien estaba mandando en Costa Rica, según lo sostienen sus atacantes, resulta absurdo suponer entonces que el señor Castro Quesada fuese a fraguar revoluciones contra el mismo señor Castro Quesada. Así lo observó claramente don Ricardo Jiménez en la conversación con el señor Caldera y, aunque no lo hubiese él observado, así lo declara la lógica y lo confirma la verdad.

Sí, por el contrario, el señor Castro Quesada no mandaba y tenía ambiciones presidenciales o proyectos revolucionarios, hubiera llamado a los valientes revolucionarios de Grecia, que eran sus amigos íntimos y asiduos visitantes, en vez de poner el pecho, como lo hizo, para defender al Gobierno del Lic. González Víquez. Así lo sostuvo él categóricamente en la Asamblea y así lo comprende todo el país.

Si el señor Castro Quesada «con Constitución y sin Constitución» hubiera pensado en el apoyo de los cuarteles para trastornar el orden público o si los allegados del señor Castro Quesada hubiesen dicho la menor palabra a algún compañero, en tal sentido, es evidente que ese compañero y cuantos visitaban al señor Castro Quesada, en vez de irse a Grecia para enrolarse en una aventura desatentada, habrían esperado aquí tranquilamente a que les abrieran la puerta del Cuartel. Así lo entienden todos y no hay ni para qué insistir.

Si el señor Castro Quesada

## Aserradero y Depósito de Maderas de Ramón León h.

El único en la República que ha hecho considerables rebajas en todas sus maderas. -- Aserro maderas a particulares a tres céntimos medida de compra, sin pagar descarga de carros. -- Se cepilla tablilla y tabloncillo dejándolo bien alestado, a 4 céntimos la vara.

**Aproveche esta oportunidad**

**si quiere construir barato.**

No se olvide llamar al teléfono 3515 que es el del Aserradero. Y al 3032 que es el número del Depósito.

disponía de la fuerza pública y preparaba un golpe de Estado, cómo explicarse, entonces, que anduviera empeñado y pusiera para ello todas las fibras de su corazón, en formar un «frente único» que uniese a los distintos jefes de las agrupaciones políticas y permitiera desarrollar una campaña electoral tranquila, juiciosa y benéfica para Costa Rica? Si la asonada de Grecia tuvo por móvil «evitar la preponderancia actual del señor Castro Quesada», cómo explicarse, entonces, que algunos de los que fueron a Grecia, desde hace cinco meses, cuando el señor Castro Quesada vivía lejos del país, estuvieran conspirando y apertrechándose para derrocar al Presidente González Víquez?

“La Comedia e Finita”; y esto que se apunte y cuanto en un sentido u otro quiera argüirse, no tiene campo ya, después de una Asamblea definitiva, donde la ropa se lavó para que todos salieran frescos, mudados y contentos a pensar en la necesidad que hoy tiene Costa Rica de que sus hijos fraternicen y se entiendan para resolver con acierto y sin enconos los problemas del porvenir.

Ya nos lo dijo bellamente hace treinta años uno de los más notables intelectos que haya producido la patria; el muy distinguido don Ernesto Martín: «La crisálida que ha podido existir entre los fríos egoísmos del viejo mundo, no espera sino ser traspantada a este mundo nuevo, en que nació la moderna democracia, para convertirse en mariposa de alas de diamante. Dediquémonos, señores, a esa santa labor—la paz y el arbitraje—; y sin desfallecimientos impropios de varoniles pechos, emprendamos, caballeros cruzados de la justicia, la formidable conquista a que el poeta nos convida, puestos los ojos en el ideal excelso de hacer callar para siempre los cañones, para que pueda oírse sobre toda la faz de la América la voz serena del Derecho».

UN ESTUDIANTE

Pagos a E.E. U.U.

Washington, 25.— Con motivo de la deuda de la guerra, gobiernos extranjeros han pagado hoy al Tesoro \$ 122,989,000. Todos los pagos fueron de contado.

## “La Valenciana”

Donde el público encuentra lo que necesita

Realización completa de todas sus mercaderías

No compre en otra parte sin antes visitar nuestra tienda.

**Calixto Madrigal Q.**

La falta de numeración ordenada de calles y casas motiva muchas dificultades para los vecinos

Muchas personas, cuando tratan de hacer una instalación eléctrica o alguna otra cosa de utilidad para ellas mismas, se ven en dificultades para dar buenas direcciones de sus domicilios a causa de la falta de numeración de las calles y avenidas de la ciudad.

El perímetro de la ciudad se ha ensanchado mucho, y hay muchas calles nuevas que no tienen número. Lo mismo ocurre con las viviendas. En la actualidad las casas están sin numerar, lo que hace más difícil, cuando de ser-

vicios de utilidad se trata, llevarlos a cabo con la rapidez que los tiempos actuales requieren.

Parece mentira que esto ocurra en nuestra capital. A este respecto se nos han hecho muchas insinuaciones para que llamemos la atención de la Municipalidad a fin de que se ocupe de tan importante asunto que en ninguna ciudad del mundo se deja en descuido.

A estas horas, todas las calles y casas debieran estar numeradas para mejor servicio de correos, telégrafos, eléctricos, etc.

## Anuncie Ud. en EL PAIS

**FIDEOS** Alimento ideal

Proporciona Salud. Fuerza. Vigor

TIENE LA MEJOR CALIDAD

**EL PROGRESO**

MUSMANNI HERMANOS

## Dr. Edgard J. Pinto

Cirujano Dentista

— De la Universidad de París —

Tratamientos modernos contra la piorrea.—Rayos X.  
Inyecciones tronculares.

Horas de consulta: de 8 a 10 a. m. — de 1 a 5 p. m.

Oficina: Paseje Chacón (Antiguo local de Rothe y Mora)

El mejor pan lo consigue usted en la

**Panadería**

**La Josefina**

Calle Octava Norte. Frente al Mercado  
Su elaboración se hace con las mejores harinas llegadas al país

**NUEVA INDUSTRIA**  
de la  
**Gran Fábrica de Mosaicos**  
de  
**Adela v. de Jiménez e hijos**

Las facilidades de la soldadura autógena nos permite ofrecer toda clase de trabajos en *hierro forjado*: bellos candelabros en todos los estilos, faroles, marquesinas, etc. Diversidad de modelos a la orden del cliente. Atractivos y nuevos estilos en mosaicos a precios verdaderamente económicos. Depósito permanente de cemento Lion al precio más bajo de plaza.

## DOS NOTAS DEL EXTERIOR

*Un terrible huracán causa millones de pérdidas en Algeria*      *Muchacha de 19 años, jefe de la armada terrorista en China*

Argel, 25.—Un violento huracán azotó este puerto hoy. Hundió varios navíos y arrasó pueblos causando pérdidas que se calculan en varios millones de dólares. En este puerto, las olas gigantescas alcanzaron la altura de un edificio de cinco pisos y hundieron 15 navíos. Las obras del puerto a lo largo de la costa fueron destruidas. Todas las comunicaciones entre Argel y el resto del país quedaron interrumpidas. Únicamente los estragos que hizo en este puerto se calculan en mil quinientos millones de dólares. No ha habido pérdidas de vidas aquí en Argel, pero se teme que cuando se reanuden las comunicaciones con el resto del país, se tendrá noticia de muchos accidentes. Se han recibido muchas llamadas de botes en desgracia entre Argel y Marcella.

Cantón, China, 25.— Despachos de Shiuchow, informan haber capturado a una muchacha de 19 años de edad, jefe de una banda de bandidos que venían esparciendo terror en el Norte de Kwangtung cometiendo los crímenes más crueles contra inocentes víctimas. Los despachos informan que quizá sentenciarán a muerte a la muchacha bandida. La joven llegó acompañada de 45 prisioneros rojos y declaró que ella era una comunista genuina y que había dedicado su vida a la destrucción de los capitalistas. Autoridades militares telegrafiaron que era la jefe más temible y cruel de la banda de comunistas que han venido destruyendo ciudades y matando miles de personas. Solamente la pudieron capturar después que ella mató con su rifle varios soldados.

### Quejas contra un telegrafista

Varios escritos, firmados por grupos de vecinos de Río Segundo, se han presentado a la Secretaría de Gobernación quejándose contra el proceder del telegrafista de aquella lo-

calidad. Esos vecinos le acusan por incumplimiento del deber, y piden al señor Secretario de Gobernación que sea destituido de su puesto para que se ponga allí, al frente de esa oficina, a otro empleado que vele mejor por los intereses que se le encomiendan.

## QUEJESE USTED

Cuando tenga un daño en sus instalaciones eléctricas a nuestro departamento de SERVICIO, que hemos trasladado al Pasaje Jiménez, Avenida 3ª entre Calles 4ª y 6ª, por estar allí mejor situado si es que desea dar sus instituciones personalmente.

En este departamento se ha instalado un teléfono público para su uso a cualquier hora del día y de la noche.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.

## Haz de noticias

*Nuevo Administrador del Rastro de esta ciudad*

La Municipalidad de este cantón en reciente acuerdo, acaba de nombrar Administrador del Rastro de esta ciudad, al señor don Moisés G. Aguilar Chinchilla, ex-Diputado al Congreso.

Muy acertado nos parece dicho nombramiento, ya que el agraciado, reúne las condiciones requeridas para el buen desempeño de tales funciones.

Felicitemos al Sr. Aguilar.

*El curso de Verano de maestros*

Con toda regularidad funciona el Curso de Verano para los maestros que desean obtener el Certificado Elemental de Aptitud, y así mismo, el Superior y Especiales. El curso en referencia se efectúa en la Escuela García Flamenco de esta ciudad.

Auguramos triunfo a los aspirantes que estudian.

*Llegó la estatua de Bolívar*

Acaba de ingresar a esta ciudad la estatua que obsequió un connotado intelectual venezolano del Libertador de América Simón Bolívar. Don Octavio Castro Saborío, conocido bolívariano de esta capital, la recibió y la ha exhibido en el Teatro Nacional. Es una obra perfecta hecha en Venezuela, cuna del Libertador. Posiblemente sea colocada en el Parque Bolívar.

*Remate*

*en el Monte de Piedad*

El sábado se efectuó en el Monte Nacional de Piedad un remate de prendas. La concurrencia fue mucha y casi todas las prendas fueron rematadas.

En estos momentos de penuria, en que la crisis económica hinca sus dientes despiadados sobre el proletariado, el Monte Nacional de Piedad juega un importante papel en la vida capitalina, donde la pobreza es mucha.

*Se trató de vender acciones de la United Fruit Co. pero no se ofrecieron más que treinta dólares*

Al finalizar el año recién pasado, según nos informa una persona seria, alguien que es poseedor de algunas acciones de la United Fruit Co. trató de venderlas en esta capital.

Pero el negocio fracasó, pues esos valores no obtuvieron un buen precio. Lo más que se ofreció por ca-

## Importante proyecto

del Múncipe don J. Bonilla ante la Municipalidad de Puntarenas

Ha circulado en Puntarenas y aquí una hoja volante que, contiene escrito un proyecto por demás simpatiquísimo y de una importancia vital indiscutible.

El proyecto en referencia trata nada menos de un problema físico que afecta hondamente el relieve del suelo en que se asienta, la hermosa ciudad porteña, a quien el Capitán Fradín de grata memoria, llamó la Perla del Pacífico por su belleza y más tarde Sultana; nombres que en realidad merece y le vienen perfectamente de acuerdo.

El proyecto es de don Jenaro Bonilla, elemento pensante y progresista, que muy acertada y cuerda desempeña el cargo de Regidor Municipal en Puntarenas. Entre la multitud de apreciaciones que expone el referido señor podemos deducir y resumir, que su proyecto presentado a la consideración de sus compañeros

del Municipio, contempla la urgente necesidad de oponer vallas a la invasión de las aguas del mar y del estero, que poco a poco van menguando el territorio de la estrecha península en que luce sus encantos la ciudad.

Dice el señor Bonilla en su atinado proyecto que es conveniente ocurrir al Supremo Gobierno, en solicitud de un plano general de niveles y de un sistema de esclusas para el final de las calles, a fin de permitir la salida de las aguas sin darle escape a las arenas.

¡Muy bien, señor Bonilla! ¡Nuestras felicitaciones!

También hace moción por aparte, acerca de la construcción de un nuevo Rastro, y destinar el actual edificio que sirve de tal en Mercado de sal y así hacer que prevalezca la higiene en aquel lugar.

¡Ojalá condensen en realidad lo proyectos del Regidor Bonilla!

da una de ellas fueron treinta dólares; es decir, con un descuento de un sesenta por ciento.

Esto demuestra que la compañía frutera ya no tiene la importancia de otros tiempos.

Antes, la United Fruit Co. era la segunda entidad comercial, en eso de la distribución de dineros, en

nuestro país. Al decir segunda entidad, es porque el gobierno, con su presupuesto de gastos, es la primera entidad distribuidora de valores en metálico.

Ahora, el negocio de la compañía ha venido tan a menos, que sus resultados se hacen sentir con caracteres graves en toda la provincia de Limón.

## Refrescos y Cerveza

# TRAUBE

Nacionalmente conocidos

## COMO LOS MEJORES

y más saludables

## El Banco de Cooperación y la Cooperativa Constructora,

manejan hoy día un capital de ₡ 1.300.000.00

La meritoria labor de don Andrés Boza Cano

Con motivo de las críticas y los ataques de que ha sido objeto don Andrés Boza Cano y don Dagoberto Chinchilla durante estos últimos días en que se han publicado cartas de varias personas interesadas en los negocios de la Sociedad Cooperativa Constructora y Banco de Cooperación Nacional, cambiamos algunas impresiones con el director de ambas instituciones, señor Boza Cano.

Este caballero se duele mucho de que, por una falta de comprensión, de consecuencia y hasta de las más elementales nociones de lo que significa el manejo de estas instituciones, se le hagan tales censuras, que nosotros también consideramos injustificadas bajo todo punto de vista ya que comprendemos la labor altruista del señor Boza Cano, su esfuerzo desinteresado por mantener y hacer surgir esas instituciones que tanto beneficio están prestando a las clases obreras.

Quién otro, que el señor Boza Cano, podría manejar como él lo ha hecho

desde el principio todo el engranaje de esas instituciones a las que él ha dado vida hasta el punto de que hoy día se manejen ₡ 1.300.000.00.

Qué significa esto?

Esfuerzo, inteligencia, honradez, perseverancia, buena voluntad y, sobre todo sabía dirección que reporta un inmenso beneficio para una colectividad de gentes pobres.

Mi sueldo, por el trabajo que desempeño, es bien poco: ciento cincuenta colones—nos decía el señor Boza Cano— Y nosotros, que bien sabemos, como lo saben los demás, que la labor de ese caballero, llena de sacrificios para él y de notorios beneficios para los demás, no se paga con eso, pero en cambio se le trata de pagar con ingraticudes, porque el espíritu humano siempre se inclina—con excepciones— a la ruindad que al reconocimiento del bien que nuestros semejantes nos hacen. También debemos hacer mención en estas líneas de reconocimiento, al señor don Dagoberto Chinchilla, presidente de

## El Administrador

de las minas de El Líbano fue asaltado a tiros

Ayer se recibió informes de haber sido atacado a balazos el Administrador de las minas de El Líbano, por un individuo que trabaja allí mismo.

Según parece, la agresión se debió a la falta de pago, cosa que ocurre con mucha frecuencia en aquel campo minero que hoy día casi no se explota por falta de recursos monetarios.

El trabajador, cuyo nombre no hemos podido averiguar, hizo algunos disparos contra el Administrador, causándole algunas heridas, por lo que hubo que trasladarle a Cañas para curarle.

Las autoridades de Cañas intervienen en el asunto para sentar las responsabilidades del caso.

la Cooperativa Constructora. Es otro de los esforzados que han sabido luchar con mérito para procurar el bienestar de los demás.

A ellos, como a otros más, se debe el que esas dos instituciones hayan florecido y tengan hoy día una estabilidad envidiable.

## Valiéndose de la audacia dos individuos roban en una casa

En jurisdicción de San Jerónimo, dos individuos cometieron un robo considerable de ropas y otros objetos de valor, en casa de don Justo Padilla, persona bastante acomodada y de trabajo.

El perjudicado nos relata los hechos así:

Ayer, mientras yo me encontraba en mi trabajo, en una finca distante una media hora de mi casa, se presentaron dos individuos a donde mi esposa que estaba sola en la casa, manifestándole que yo había sido víctima de un lamentable accidente en mi misma finca. Para corroborar este dicho, le dieron algunas señas mías, con lo que mi esposa dió crédito a lo que ellos dijeron. Asustada se dirigió a la finca, habiéndose despedido de ella, a mitad del ca-

mino, los sujetos en cuestión.

Ellos, aprovechando ese momento, regresaron a mi casa y la registraron tranquilamente, apoderándose de alguna cantidad de ropa y otros objetos, entre ellos un par de calzado nuevo, dos anillos, un prendedor y unos floreros.

Al verme mi esposa sano y salvo, comprendió que se trataba de algo sospechoso y juntos regresamos a la casa, encontrándonos con la novedad de que había sido saqueada.

Los individuos penetraron por una ventana y anduvieron por el dormitorio y el comedor.

No sabemos quiénes sean pero mi esposa, viendolos, podría reconocerlos.

Lo robado lo estimamos en unos ciento cincuenta colones.

## Mañana quedará listo el presupuesto

Mañana martes, quedará listo el presupuesto nacional que ha sido estudiado por don Tomás Soley Güell.

Aunque se ha hablado de que la reducción de gastos quedaría en veintidós millones de colones, lo cierto es que tal disminución no se ha logrado hacer a pesar de los buenos deseos del señor Secretario de Hacienda.

Ese presupuesto quedará entre los veinticuatro y veinticinco millones de colones.

## Cheque extraviado

El cheque N° 25288 por ₡ 9-25 extendido por el señor Carlos Calvo Fernández, de Alajuela, a favor del Administrador de "El País", se ha extraviado. El Banco John M. Keith tiene orden de no pagarlo.

Eduardo Montealegre  
Admor.

## Lotería de Panamá

Panamá, 25.—Los números premiados en el sorteo de hoy, fueron los siguientes:

2997	\$ 20.000
3810	6.000
4722	3.000

## Los movimientos políticos

para dar un puesto al General Volio

Personas que están bien enteradas de ciertas maquinaciones nos informan que, aparte de los movimientos políticos, don Manuel Castro Quesada se ha dedicado a buscar un puesto para el General Volio. Y esto lo comprueba el hecho de que, los señores Castro Quesada y Volio enviaran hace algunos días un emisario al señor don Joaquín García Monge para ofrecerle la Dirección de la Escuela Normal de Heredia con sacrificio de don Juan Dávila que la sirve a satisfacción.

Ellos esperaban que el señor García Monge, a ojos cerrados aceptara, para que así pudiera ser aco-

modado en la Dirección de la Biblioteca Nacional el General Volio.

Pero la combinación no cuajó, porque el señor García Monge no cayó en esa tentación y porque está visto que el General está acompañado de una mala estrella, pues en todas las candidaturas que ha figurado para ocupar puestos públicos ha fracasado.

Ha sido candidato para la Gobernación de la Provincia, para la Intendencia Municipal, para el Consulado de Londres o París y por último, como se ve, para la Biblioteca Nacional.

Ninguna torta se le o-  
ra, sino que se le q ema,

# Ferrocarril al Pacífico

Se avisa al público en general, a industriales, comerciantes, agricultores etc.,

que de mejor acuerdo y obligados por las circunstancias, se deja sin efecto el nuevo horario para los trenes de pasajeros de este ferrocarril, anunciado en diarios y revistas para principiar a regir el 25 del mes en curso.

Oportunamente se publicará el itinerario que en definitiva deba adoptarse.

A. ZUÑIGA,  
Jefe de Tráfico

L. N. FOURNIER,  
Admor. Gral.